

32 x Oscar: La lucha continúa

Escrito por Perla Franco / Claridad
Jueves, 06 de Junio de 2013 02:48



Oscar López Rivera logró lo que a veces parece imposible para algunos: unir al pueblo de Puerto Rico en pos de un objetivo. En esta ocasión, se trató del reclamo por su excarcelación. El pasado miércoles 29 de mayo, en ocasión de la actividad 32 x Oscar, miles de puertorriqueños de todas las ideologías y credos se unieron en un acto simbólico que implicaba encarcelarse en celdas de 6 x 9 pies similar a la que se encuentra Oscar, colocadas en cinco pueblos de la Isla: San Juan, Caguas, Ponce, Mayagüez y Arecibo.

A la actividad se unieron importantes personalidades, pero sobre todo, gente de pueblo. Todos convergieron en el deseo colmado de esperanza de que la fuerza y apoyo que generó esta actividad logre que el presidente Barack Obama indulte a Oscar para que pueda regresar a su patria Puerto Rico.

Varios de los organizadores compartieron con CLARIDAD una reflexión del significado que tuvo la actividad en cada uno de los pueblos que se realizó.

San Juan

Para el principal organizador de la actividad 32 x Oscar, el médico Fernando Cabanillas, esas 24 horas por la excarcelación de Oscar superó todas las expectativas “que era romper las barreras de las ideologías políticas y con otras como la homofobia, por ejemplo”. Fue así, relató, como por Oscar se encarcelaron juntos el reverendo pentecostal César Vázquez y el activista de la comunidad LGBTT, Pedro Julio Serrano. Ese mismo día anunció su deseo de encarcelarse el presidente del Senado, Eduardo Bhatia y así lo hizo. También René Pérez, de Calle 13, vino de Argentina para participar de la actividad. Igualmente se encarcelaron, entre muchas más personas representativas de todo el espectro del país, la alcaldesa de San Juan,

32 x Oscar: La lucha continúa

Escrito por Perla Franco / Claridad
Jueves, 06 de Junio de 2013 02:48

Carmen Yulín Cruz Soto; el ex pelotero de Grandes Ligas, Carlos Delgado; el cantante Andy Montañez; el salubrista, José Vargas Vidot; el cirujano Iván González Cancel; la escritora Mayra Montero; los independentistas Juan Dalmau, María de Lourdes Santiago y Héctor Pesquera; los sindicalistas Luis Pedraza Leduc, Ángel Figueroa Jaramillo y Manuel Perfecto, y la hija de Oscar, Clarisa López, que entró a la celda a las 10:30 de la mañana, la misma hora en que arrestaron a su padre en 198. A esa hora Oscar se comunicó con su abogada, Jan Susler, quien se encontraba en la actividad y le informó de primera mano lo que estaba ocurriendo en favor de su excarcelación. Pudo también hablar con varios de los asistentes. La constante en esta actividad fue también la permanente presencia de los independentistas y de los miembros del Comité de Derechos Humanos, quienes llevan años luchando incansablemente por la excarcelación de Oscar.

Para Cabanillas, -quien fue el artífice de esta actividad junto a su esposa y al artista Nick Quijano y su esposa Sonia Cabanillas, prima del doctor Cabanillas, “la actividad en su totalidad fue un éxito rotundo. El problema que tuvimos en todos los pueblos fue que comenzó a llegar cada vez más gente que se quería encarcelar. La cobertura de la prensa también superó por mucho las expectativas, que además de cubrirse nacionalmente, se cubrió fuera de Puerto Rico en el Wáshington Post, en Telesur, en la agencia EFE, en Europa, y hasta Ricky Martin emitió un comunicado y se comprometió a hacerle llegar la carta por la excarcelación de Oscar a Obama. Tuvimos mucha gente talentosa en el Comité. Por eso todo fue un éxito y por todo eso estamos felices. Cada uno puso su grano de arena”.

Cabanillas indicó que la campaña por la excarcelación de Oscar continuará y que el comité organizador del evento, -que incluirá a colaboradores como Pedro Adorno que fue el que hizo el cabezudo de Oscar-, se reunirá el próximo sábado 8 de junio “para discutir los próximos pasos a seguir”.

Caguas

Para Magali Millán, una de las organizadoras de 32 x Oscar en Caguas, la actividad en ese pueblo se distinguió por la solemnidad en el acto de encarcelarse y por la presencia permanente de no menos de 200 personas en el lugar. Mantuvieron la mística de que una sola persona permaneciera en cada turno de media hora en la celda para que experimentara la soledad de la prisión que siente Oscar, relató Millán. Al igual que en Arecibo, hubo una fuerte presencia del sector religioso de diversas denominaciones. Hubo oraciones, cánticos religiosos tomados de la mano. La hija de Oscar, Clarisa López, llegó en un momento en el que los presentes oraron por ella para que igual que su familia sintiera la fortaleza que le transmitía el pueblo. Entre los que aportaron su talento artístico estuvieron el cantautor Emanuel Emilio, que ha compuesto varias canciones dedicadas a Oscar y que se mantuvo intermitentemente cantando casi las 24 horas que duró la actividad. Entre los que se encarcelaron estuvieron el alcalde de Caguas, William Miranda Torres; el Obispo de Caguas, Rubén González, el Director de Claridad, Gervasio Morales Rodríguez, la nadadora nacional, Sonia Álvarez; la actriz Angela Meyer, los representantes sindicales de maestros Rafael Feliciano y Eva Ayala, la exsenadora Norma Burgos; varios curas y ministros, entre muchos otros, casi todos cagüeños. También estuvo el guatemalteco candidato a Premio Nobel de la paz, Obispo Raúl Vera, quien estaba de visita en Puerto Rico. Todos firmaron un libro con mensajes para Oscar. Cada vez que se

encarcelaba a alguien, los presentes gritaban tres veces “Oscar está presente”.

Ponce

En Ponce, los organizadores de 32 x Oscar contaron con la colaboración de ese Municipio, quien les permitió utilizar la luz, le facilitó neveras con hielo, una carpa y algunas cajas de agua. Su alcaldesa María “Mayita” Meléndez fue la primera en encarcelarse a las 12:01 de la madrugada, quien según uno de los organizadores, Rafael Emmanuelli Jiménez, lo hizo con una actitud de profunda solemnidad, con una vela en la mano que simbolizaba la presencia de Oscar y rodeada de gente a las afueras de la celda. La carpa con la celda estaba ubicada frente al emblemático Parque de Bombas en la Plaza Pública Las Delicias. En este pueblo los turnos se mantuvieron de 32 minutos pero según pasaban las horas y llegaba más gente, se llegó a “encarcelar” hasta seis personas por turno. Hubo quienes cantaron, leyeron poesías, dieron mensajes, siempre dentro del ambiente de solemnidad que reinó en el lugar las 24 horas. Entre los encarcelados estuvieron los alcaldes de Coamo, Juan Carlos García Padilla; de Yauco, Abel Nazario; de Villalba, Luis Javier Hernández, de Juana Díaz, Ramón Hernández Torres y de Guayanilla, Edgardo Arlequín. También reconocidas personalidades de ese pueblo como el abogado independentista José Enrique Ayoroa Santaliz y su esposa Rocío Venegas; el abogado César Hernández Colón y su esposa, la autora Georgina Lázaro; el miembro de la Junta de Claridad y jefe de la estación radial WPAB en Ponce, Alfonso Giménez Luchetti; el luchador independentista Jenaro Rentas y su esposa Myrna Robles; el abogado Martín González Vázquez; el ambientalista Alberto de Jesús (Tito Kayak); la representante de Casa Pueblo, Tinti Deyá Díaz; el luchador independentista y lírico ponceño Luis A. Santiago Reyes, y muchos otros ciudadanos de a pié que se unieron al reclamo por la excarcelación de Oscar. El último en encarcelarse lo fue Adolfo Matos, ex prisionero político y compañero de Oscar, liberado en 1999.

Mayagüez

Al igual que en todos los pueblos, la actividad 32 x Oscar en Mayagüez sobrepasó las expectativas de los organizadores. De una lista inicial de 60 personas, terminaron encarceladas más de 300, entre ellas legisladores, ex legisladores y alcaldes de pueblos cercanos y mucha gente de pueblo y de diferentes ideologías y capas sociales, según nos indicó uno de los organizadores, Federico Comas. Algunos que seguían llegando hacían fila para encarcelarse aunque fuera por poco tiempo. Diez minutos antes de culminar la actividad, a las 11:50 de la noche, el grupo de trabajo de Mayagüez le pidió a Comas que se encarcelara y nos contó Comas que en ese momento llegó un grupo de 10 ciclistas que se encarcelaron todos a la vez. Allí se recogieron más de 2,000 firmas para enviarlas al presidente Obama solicitando la excarcelación de Oscar. También se reavivó el deseo de la ciudadanía por conocer más de Oscar.

“Esta actividad nos permitió a los independentistas entender que podemos trabajar juntos. Si hay una causa común, el pueblo puertorriqueño es solidario, se identifica con las causas justas”. Confía en que la publicidad que generó esta actividad más allá del plano nacional, pueda darle cohesión a la decisión del presidente Obama para que le otorgue el indulto a Oscar.

Comas destacó que la cobertura de prensa a la actividad fue una nunca antes vista. “En todos mis años de lucha (que son muchos) la prensa de esta área nunca le había dado tanta cobertura a un tema”, aseguró. Anticipó que el grupo de trabajo que se creó para esta actividad, -que tiene diferentes visiones-, va a continuar haciendo diferentes tipos de actividades relacionada con la excarcelación de Oscar y con otros temas de interés regional.

Arecibo

Una de las características principales que tuvo 32 x Oscar en Arecibo fue que nunca se detuvo el flujo de personas que fueron llegando de pueblos limítrofes durante las 24 horas que duró la actividad, dispuestas a encarcelarse simbólicamente por Oscar. Sobre 200 personas pasaron por la celda, incluyendo madres con sus bebés, envejecientes y jóvenes. Incluso, a eso del mediodía el alcalde de Arecibo, Carlos Molina también se encarceló. Se comprometió a buscar el apoyo de la Asamblea Municipal para que apruebe una resolución en favor de la excarcelación de Oscar. También se encarceló el exalcalde, Frankie Hernández.

Una de las organizadores del evento en Arecibo junto a Rafael Capellas, la reverenda Eunice Santana, nos relató que la llegada incesante de gente para encarcelarse provocó que los turnos, que comenzaron de media hora, se fueran cortando a 20 minutos y al final fueron de cinco minutos para que todo el que reclamaba entrar a la celda pudiera hacerlo, incluso familias completas. Los primeros en encarcelarse fueron religiosos de diversas denominaciones, y pasaron por allí Penepés, Populares, Hostosianos, Soberanistas, Socialistas, entre otros.

“Esta ha sido la actividad más unitaria que hemos visto. Sin banderas, con un mismo objetivo, propósito y espíritu. Con una disciplina que sólo fallaba por los deseos de la gente de entrar a la prisión. Hubo un gran espíritu de colaboración. Se le ponía a cada persona al entrar a la celda un cartel con su nombre y un número de prisionero. Se le ordenaba al carcelero, (uno de ellos Nicolás Martínez), cuándo encarcelar al prisionero y cuando dejarlo salir. Nos aseguramos de que tuvieran sus celulares apagados para que tuvieran una experiencia real de la prisión”.

La prisión simulada en Arecibo estuvo en la esquina noroeste de la Plaza Pública, frente al Hospital Susoni. La gente firmó en un libro con mensajes para Oscar una vez que salían de la cárcel y se recogieron 500 peticiones para enviar al presidente Obama reclamando la excarcelación. Desde las 7:00 de la noche hasta la medianoche que culminó la actividad se realizó un acto artístico ininterrumpido con el grupo Mapeyé; Omar Santiago del grupo Decimanía; el reconocido trovador de Hatillo, Ricky Santiago y su grupo de música de trova; el cantautor Walter Morciglio; Chito Maysonet; y Tito Auger que llegó con Chabela Rodríguez tras recorrer los demás pueblos. Enrique Romero fue el maestro de ceremonia.